

BAB II

Sejarah dan PROFIL Kampung Wisata Inggris Kebumen

Dalam menyongsong MEA, Siswa, Mahasiswa, bahkan Masyarakat umum pun perlu sibuk dalam rangka menyongsong MEA. Salah satu hal yang perlu dipersiapkan dalam menyongsong MEA adalah dengan cara menguasai Bahasa Internasional yaitu Bahasa Inggris. Dengan bekal Bahasa Inggris, Masyarakat tidak akan terlalu kesulitan untuk dapat menangkap setiap peluang yang ada pada MEA. Pemerintah Indonesia pada dasarnya sudah membaca dan berusaha membawa bangsa Indonesia menyongsong MEA termasuk melalui jalur pendidikan. Kementerian pendidikan dan kebudayaan sudah menerapkan kurikulum baru yaitu kurikulum 2013. Pada kurikulum 2013 siswa dituntut untuk lebih aktif, kreatif dan inovatif. Siswa diharuskan untuk lebih dapat belajar secara mandiri dan membangun karakter-karakter diri ke arah yang lebih baik. Banyak cara yang dapat dilakukan untuk meningkatkan kemampuan bahasa inggris. Salah satu cara yang cukup menarik dan aplikatif adalah dengan cara praktik langsung dalam kehidupan sehari-hari. Praktik bercakap-cakap dengan menggunakan Bahasa Inggris bagi masyarakat Indonesia sulit terjadi karena lingkungan yang tidak mendukung. Berdasarkan permasalahan tersebut maka dapat dikatakan bahwa dengan membentuk lingkungan nyaman dan menyenangkan serta kental dengan bahasa inggris maka akan sangat membantu masyarakat dalam mempelajari bahasa Inggris. Salah satu ide yang sangat bagus untuk mewadahi persoalan di atas yaitu dengan cara belajar di Kampung Inggris, Kampung Inggris

harus bersuasana nyaman dan menarik, oleh karena itu di dalam Kampung Inggris perlu adanya modifikasi lingkungan dan tempat wisata.

Kampung Inggris dengan nuansa tempat wisata di Indonesia masih sangat langka. Kampung Inggris dengan nuansa wisata itu dapat disebut dengan Kampung Wisata Inggris. Pada kesempatan ini **Desa Adiluhur, RT 01 RT 02, RW 03, Kecamatan Adimulyo, Kabupaten Kebumen** dapat menjadi lokasi Kampung Wisata Inggris yang bagus. Pada lokasi tersebut terdapat tempat wisata Taman Reptil Adiluhur (TARA) yang menjadi daya tarik bagi masyarakat. TARA dapat menjadi pelopor kampung wisata inggris dengan cara membangun tempat kursus sebagai tempat pembelajaran teori dan didukung oleh Pemerintah Daerah Kebumen, Dinas Pariwisata, Dinas Kehutanan, Duta Wisata, dan masyarakat sekitar untuk membentuk lingkungan sekitar menjadi lingkungan dengan bahasa inggris yang bernuansa wisata.

Kampung Wisata Inggris Kebumen dapat menjadi tempat yang paling menunjang untuk praktik para Siswa, Mahasiswa, dan Masyarakat umum dalam mengasah kemampuan Bahasa Inggris. Siswa akan terbantu dalam proses menjalani Kurikulum 2013, dan para Mahasiswa serta masyarakat akan terbantu dalam proses menghadapi dunia kerja ataupun MEA. Kampung Wisata Inggris Kebumen dapat dengan konkrit membantu guru dan siswa dalam menerapkan kurikulum 2013 khususnya untuk mata pelajaran bahasa inggris. Teori-teori dan praktik-praktik dapat dilakukan dengan sangat baik dengan adanya program-program yang ada di Kampung Wisata Inggris.

Program-program di Kampung Bahasa Inggris berorientasi pada teori dan praktik. Para pengunjung Kampung Wisata Inggris akan melakukan pembelajaran bahasa Inggris melalui kelas teori dan praktik dalam kehidupan sehari-hari. Kampung wisata Inggris diatur lingkungannya hingga aktivitas kesehariannya menggunakan bahasa Inggris. Aktivitas keseharian yang diatur yaitu mulai dari tempat menginap pengunjung, lokasi wisata dan rekreasi yang akan dikunjungi, hingga tempat untuk membeli makan para pengunjung. Pengunjung dapat berinteraksi dalam bahasa Inggris di lingkungan tempat menginapnya, di tempat wisata TARA, tempat membeli makanan, dan tempat rekreasi di sekitar kampung wisata Inggris.

Dalam menciptakan lingkungan bernuansa Inggris, Kampung Wisata Inggris yang sudah selama setahun ini berdiri (sejak **28 September 2014** dirintis) terus menciptakan terobosan pembelajaran berupa mengkondisikan lingkungan belajar yang berkualitas. Pengajar dan warga binaan yang memiliki kompetensi bahasa Inggris yang mumpuni akan membantu para pengunjung dalam berinteraksi melalui bahasa Inggris di setiap lokasi yang diperlukan pada kampung wisata Inggris. Mereka berada pada setiap lokasi yang akan dikunjungi para pengunjung seperti tempat menjual makanan, penginapan, dan tempat wisata/rekreasi.

Kampung Wisata Inggris Kebumen merupakan salah satu jawaban dari pertanyaan masyarakat yang ingin mempelajari bahasa Inggris secara menyenangkan. Kampung Wisata Inggris memfasilitasi para pembelajar dari dalam maupun luar Kebumen yang ingin merasakan belajar bahasa Inggris dengan cara yang menyenangkan dengan tagline **“Learning by Traveling, Traveling by**

Learning” ini, pembelajar akan merasakan pembelajaran bahasa Inggris yang menarik yaitu prosentase pembelajarannya **30%** teori dan **70%** praktik.

A. Kegiatan Kampung Wisata Inggris Kebumen

1) Sosialisasi dan Perintisan Kampung Wisata Inggris Kebumen.

Sosialisasi dan perintisan Kampung Wisata Inggris Kebumen dilaksanakan pada 28-September-2014 bertempat di Aula Taman Reptil Adiluhur (TARA). Hadir dalam acara tersebut yaitu Camat Adimulyo Hadi Andoyo, Kepala Seksi Pemasaran dan Promosi di Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Kab.Kebumen yaitu Nashirudin, Kepala Desa Adiluhur, dan warga binaan bahasa Inggris dimana Kampung Wisata Inggris Kebumen berada yaitu di Dukuh Alasmalang.

2) Pemberdayaan Paguyuban Mas dan Mbak Duta Wisata Kab. Kebumen

Secara rutin paguyuban Mas dan Mbak Kab.Kebumen bergantian mengajarkan bahasa Inggris kepada masyarakat di Dukuh Alasmalang, Desa Adiluhur. Aktivitas ini merupakan wujud dedikasi nyata dari program pemberdayaan Paguyuban Mas dan Mbak Kab.Kebumen yang tidak hanya sekedar duta atau among tamu saja, tapi lebih ke aksi nyata dan terjun langsung ke masyarakat.

3) Pembentukan Kelompok Sadar Wisata (POKDARWIS)

Sebelum dibentuk Pokdarwis, terlebih dahulu dilakukan sosialisasi Pokdarwis Kampung Wisata Inggris Kebumen pada Minggu, 13-Maret-2016 bertempat di Aula Taman Reptil Adiluhur dengan menghadirkan

pemateri dan tau undangan dari Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Kab. Kebumen. Selanjutnya secara resmi dibentuk setelah dua minggu masa sosialisasi pada Minggu, 27 Maret 2016.

4) Pemberdayaan Warga Masyarakat Sekitar melalui Pengajaran Bahasa Inggris secara Gratis.

Pemberdayaan warga binaan diawali dengan melakukan pendataan warga yang bersedia diberikan pengajaran bahasa Inggris secara rutin tanpa biaya. Hal itu dilakukan untuk mengetahui dan menjaga konsistensi warga dalam mendukung terciptanya lingkungan yang mampu berbahasa Inggris. Warga yang terdaftar menjadi warga binaan dibedakan menjadi tiga, yaitu orang tua, anak-anak (siswa), dan penjual makanan. Berikut penjelasan kegiatan pengajaran warga sekitar Kampung Wisata Inggris Kebumen:

a) Memberikan pengajaran kepada ibu-ibu dan bapak-bapak warga binaan Kampung Wisata Inggris Kebumen.

Pengajaran yang kami lakukan kepada warga binaan KWIK utamanya berupa ibu-ibu dan bapak-bapak bersifat fleksibel dimana kami mencari waktu senggang mereka ketika tidak sibuk beraktivitas. Pengajaran yang kami lakukan bersistem jemput bola dimana kami secara 'door to door' dari rumah ke rumah mengajarkan bahasa Inggris kepada mereka. Pengajaran yang kami lakukan berupa percakapan bahasa Inggris sehari-hari dan bahasa Inggris dasar yang jugadihubungkan dengan aktivitas dan profesi mereka.

b) Memberikan pengajaran kepada siswa-siswa SD, SMP, dan SMA warga binaan kampung wisata inggris.

Pengajaran yang kami lakukan untuk siswa-siswa SD, SMP, dan SMA rutin kami lakukan pada hari Sabtu dan Minggu dengan membaginya dalam kelas yang berbeda. Untuk anak tingkat SMA/SMK kami ajarkan bahasa Inggris pada Sabtu malam sehabis waktu Isya, selanjutnya untuk anak SD dan SMP pada hari Minggu pagi. Sistem pembelajaran yang kami lakukan dengan sistem 'cooperative learning' dimana pembelajaran kami lakukan dengan membagi siswa ke dalam beberapa kelompok kecil dimana dalam kelompok kecil tersebut mereka dapat melakukan kegiatan diskusi mengenai materi bahasa Inggris yang kami berikan. Untuk selanjutnya, materi yang kami berikan dapat mereka praktikkan langsung di lapangan.

c) Memberikan pengajaran kepada penjual makanan warga binaan KWIK.

Pengajaran bahasa Inggris untuk warga binaan KWIK yang berprofesi sebagai pedagang juga menjadi prioritas utama kami dengan harapan mampu mengangkat kesejahteraan mereka dalam menjalankan roda perekonomian. Dalam pendataan kami, terdapat beberapa warung kuliner yang ada di sekitar pusat KWIK yang berada satu komplek dengan objek wisata Taman Reptil Adiluhur (TARA). Penjual diajarkan berbahasa Inggris mengenai barang-barang dagangan apa saja yang mereka jual, bagaimana cara menawarkan barang

dagangannya, dan percakapan dasar bahasa Inggris lainnya mengenai bahasa Inggris untuk berdagang atau berjualan. Tempat mereka berdagang juga sudah kami berikan banner dan menu makanan dalam dua bahasa yaitu bahasa Inggris dan bahasa Indonesia sehingga memudahkan pembeli untuk ikut merasakan atmosfer belajar bahasa Inggris yang sesungguhnya.

5) Penyelenggaraan Event Training, Seminar, dan Program Pembelajaran Bahasa Inggris yang telah berjalan.

a. Seminar dan Lomba English Photography

Bekerjasama dengan Kebumen Memotret, Kampung Wisata Inggris Kebumen menyelenggarakan kegiatan seminar English Photography dengan mengundang fotografer Australia Benjamin Sherack pada tanggal 14 Juni 2015 yang diikuti puluhan peserta dari dalam maupun luar Kab. Kebumen.

b. Sponsor Utama Penyelenggaraan Student Leadership Training atas Inisiasi Perhimpunan Mahasiswa UNNES asal Kab. Kebumen

c. Pembelajaran Bahasa Inggris untuk Sekolah dan Kampus

- SMK N 1 Kebumen
- SMK N 2 Kebumen
- SMA N 1 Kebumen
- MAN 1 Kebumen
- SMK Tamtama Karanganyar
- Politeknik LP3I Jakarta

A. Sistem Pelaksanaan Kegiatan Pembelajaran

Sistem pelaksanaan kegiatan belajar di Kampung Wisata Inggris Kebumen berlandaskan pada sistem pembelajaran bahasa Inggris secara teori dan praktik. Sistem pembelajaran bahasa Inggris teori dilaksanakan di ruang kelas/ruang terbuka (*outdoor*) sesuai dengan paket pembelajaran yang dilakukan dengan berlandaskan pada panduan dalam modul pembelajaran bahasa Inggris yang disusun oleh tim pembelajaran. Modul pembelajaran bahasa Inggris yang digunakan akan menekankan beberapa aspek karakter pada pembelajar Kampung Wisata Inggris Kebumen. Aspek karakter yang akan ditekankan yaitu aspek motivasi belajar, disiplin belajar, dan kemandirian belajar. Dengan menekankan pada aspek motivasi belajar, disiplin belajar, dan kemandirian belajar, diharapkan pada siswa dapat memiliki motivasi belajar bahasa Inggris yang tinggi, dapat belajar bahasa Inggris secara disiplin, dan dapat terus belajar meningkatkan kemampuan bahasa Inggrisnya secara mandiri.

Sistem pembelajaran Bahasa Inggris praktik akan dilakukan oleh Siswa atau pembelajar dengan sistem belajar yaitu mempraktikkan setiap teori dan penguasaan yang telah dipelajari. Permasalahan belajar bahasa Inggris pada dasarnya adalah pada "action". Siswa akan praktik setelah mendapatkan pembelajaran bahasa Inggris secara teori. Pada saat praktik, siswa akan selalu dipandu oleh Pengajar yang tergabung dalam manajemen Kampung Wisata Inggris Kebumen. Siswa praktik bahasa Inggris berdasarkan paket

pembelajaran yang dipilihnya. Berikut paket pembelajaran yang ada di Kampung Wisata Inggris Kebumen :

1. ONE DAY FULL LEARNING

Paket ini memiliki dua metode pembelajaran yaitu Role play games (*Public speaking*) dan KWIK's *Interview*.

a. Role Play Games

Siswa akan diberikan pemahaman pembelajaran secara teoritik dan kemudian praktik dalam bentuk *role play games (public speaking)*. Siswa bermain peran sebagai seorang reporter dan wartawan dengan menggunakan bahasa Inggris pada spot-spot pembelajaran yang telah disediakan di Kampung Wisata Inggris. Spot pembelajaran dibagi menjadi dua tempat yaitu di Taman Reptil Adiluhur (TARA) dan di lingkungan desa.

1) Spot di Taman Reptil Adiluhur

Spot 1: Seluruh lingkungan Taman Reptil Adiluhur

Siswa akan menjelaskan dan mendeskripsikan hal-hal seputar dunia hewan.

2) Spot di lingkungan desa

a) Spot 2: Serut (cagar budaya berupa pohon besar dan bangunan cungkup leluhur desa yaitu mbah Serut)

2. ENGLISH CAMPING

Pada paket ini Siswa KWIK akan belajar selama 4 hari 3 malam. Siswa KWIK akan mendapat paket one day full learning dengan tambahan

lokasi wisata lokal kebun sebagai spot pembelajaran. Siswa kwik akan disediakan homestay lingkungan di Kampung Wisata Inggris Kebumen. Adapun fasilitas yang didapatkan adalah modul belajar, tentor, ruang nyaman ber-LCD, homestay 4 hari 3 malam , makan 12 kali dan snack 8kali , tiket masuk taman reptile dan bebas keliling area KWIK, tiket masuk di tiga objek wisata adapun pilihan objek wisata adalah jembatan, pantai bopong, taman kupu-kupu, waduk sempor, benteng van der wijk, sertifikat untuk peserta, dokumentasi selama kegiatan dan juga mendapatkan kaos KWIK (kampung wisata Inggris Kebumen)



3. ***ENGLISH PRIVATE***

Paket pembelajaran ini akan mengajak siswa untuk mengeksplorasi pengetahuan mereka sendiri dengan didampingi para tutor yang professional dan telaten untuk mendalami Bahasa Inggris dengan teman sebayanya mereka. Nantinya pembelajar akan mempunyai kelompok belajar/ rombongan belajar dalam kelas *English private* .

4. ***VILLAGE TRIP/FIELD TRIP***

Paket pembelajaran ini akan mengajak siswa untuk mengeksplorasi pembelajaran bahasa inggris secara menyenangkan, dimana siswa akan

diajak berkeliling menikmati keindahan kawasan KWIK dengan praktik langsung dengan warga binaan KWIK Permainan bahasa Inggris dan mengenal flora dan fauna di Taman reptile

Gambar 2.1 Paket Field Trip



Doc. Field trip di pantai ayah 2015

Foto Kampung Wisata Inggris Kebumen

1.



Doc. Kampung Wisata Inggris Kebumen 2016

2.



Doc. Kampung Wisata Inggris Kebumen 2016

3. Pembelajaran bahasa Inggris Kepada Masyarakat Adiluhur



Sumber Internet Kebumen Ekspres.com

LOGO KAMPUNG WISATA INGGRIS KEBUMEN



Arti Logo

1. Logo Kampung Wisata Inggris Kebumen yang didominasi warna hijau melambangkan konsep pembelajaran bahasa Inggris bernuansa belajar sambil berwisata, berwisata sambil belajar dengan sentuhan kesejukan, jiwa muda, fresh, dan membaur dengan nuansa alam.
2. Simbol burung walet melambangkan ikon kabupaten Kebumen yang terkenal sebagai sentra penghasil sarang burung waletnya.
3. Simbol buaya merupakan lambang penghubung dari Taman Reptile Adiluhur (TARA) yang merupakan objek wisata yang berada satu lokasi dengan Kampung Wisata Inggris Kebumen.
4. Simbol kelapa dan rumah pondok melambangkan area pembelajaran yang berada di kampung, di mana di tempat tersebut pembelajaran akan sangat menyatu dengan alam budaya dan kebersamaan masyarakat desa yang begitu santun dan bersahaja.

TABEL 2.1

STRUKTUR PENGURUS KAMPUNG WISATA INGGRIS KEBUMEN

Pelindung	Kepala Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Kab. Kebumen
Penasihat	1. Camat Adimulyo 2. Pimpinan Pengelola Objek Wisata Taman Reptil Adiluhur (TARA)
Penanggungjawab	Kepala Desa Adiluhur
Ketua	Novanda Alim Setya Nugraha
WakilKetua	Toni Putra Kusuma
Sekretaris	1. Prehatin
	2. Trubus Aniyawati
Bendahara	1. Beti
Seksi-seksi	
a. SeksiKeamanan	1. Setiawan 2. Surahman
b. SeksiSaptaPesona	1. EniAstuti H 2. Winarni
c. SeksiPerlengkapan	1. Suwarsono 2. Sairin

d. Seksi Home Stay	<ol style="list-style-type: none"> 1. SitiIkromah 2. Partimah
e. Seksi Pemandu Wisata	<ol style="list-style-type: none"> 1. Suryani 2. SitiSofiatun
f. Seksi Pengembangan SDM	<ol style="list-style-type: none"> 1. Masihono 2. TeguhParyanto
g. Seksi Kesenian Kuda Lumping, Jamjaneng, dan Beladiri	<ol style="list-style-type: none"> 1. Sanmulya 2. Kraya Wirja 3. Sarengat
h. Seksi Humas	<ol style="list-style-type: none"> 1. Supardi 2. Somadi 3. Tarsono